
Procès-verbal du Conseil d’établissement

 
Année scolaire 2023-2024

 
SÉANCE No 03

 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de l’Envol

tenue le mercredi, 6 décembre 2023 à 19 h
(à la Bibliothèque de l’École de l’Envol)

1. PRÉLIMINAIRES

CÉ-23-24-017
1.1 Ouverture de la rencontre
Ouverture de la rencontre par Madame Angélique Paillé à 19h02.

1.2 Présences et vérification du quorum

Membres parents:
Boucher, François*
Fontaine, Sarah (absente)
Fouquet, Priscille*
Guérin, Steve*
Huard, Nadine (absente)
Lessard, Marie-Pierre*
Paillé, Angélique*

Parents substituts:
Zinovieff, Alexandre (absent)
Doutreloux, Émilie (absente)

Membres du personnel:
Bélanger, Stéphanie, enseignante*
Carignan, Martine, enseignante*
Deblois, Joanie, soutien*
Guay, Isabelle, enseignante*
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Lambert, Valérie, professionnelle*
Malenfant, Andréanne, professionnelle (absente)
Marcoux, Jérôme, enseignant*
Thériault, Nathalie, enseignante*

Direction:
Trachy, Daniel, directeur*
Guay, Cathie, directrice adjointe*

Représentante de la communauté:
Marie-Jeanne Marcotte d’Alliance Jeunesse (absente)

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour

.
ORDRE DU JOUR

1. PRÉLIMINAIRES
1.1. Ouverture de la rencontre
1.2. Présences et vérification du quorum

1.3. Lecture et adoption de l’ordre du jour
1.4. Lecture et adoption du procès verbal du 1er novembre 2023
1.5. Suivi au procès-verbal du 1er novembre 2023
1.6. Intervention du public

2. CONSULTATIONS – DÉCISIONS
2.1. Projet éducatif 2023-2027 (dépôt pour consultation)
2.2. Sorties éducatives

3. INFORMATIONS / DISCUSSION

3.1. Suivis financier 2023-2024
3.2. Suivi à l’ajout d’un poste de direction adjointe à l’Envol
3.3. Suivi aux inscriptions de SLTIC
3.4. Plan de lutte à la violence et l’intimidation (version 2023-2024)
3.5. Maquette 2024-2025 - présentation des documents de travail- vidéo de

formation
3.6. SLTIC et activités d’enrichissement

4. CORRESPONDANCE

5. RAPPORTS

5.1. Rapport de la direction
5.2. Rapport de la présidente du C.E.
5.3. Rapport du représentant au comité de parents
5.4. Rapport du représentant du personnel

- 2 -

https://docs.google.com/document/d/1mfNBr8y1MavGBHvJ7At9zZw16DvsgAPSRn6V5V-7YT0/edit
https://drive.google.com/file/d/1elAb7-BzZ5TQQ2CcAZCptDfliGM14rRA/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1Mvd4kLGD__yRvfaLPt3G8Zg2kCOyEYYg
https://drive.google.com/drive/folders/1yZWTDhc37ASKfox0wF80GrfEiCIdC2qM?usp=drive_link
https://docs.google.com/document/d/1DuJCobec8Jts_5ZtZA4YNKeufi-Lb_8U/edit?usp=drive_link&ouid=106262886097490181191&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1k2Dl0PDZnIhxldo28sUqSH-rjQKeiTa0
https://www.youtube.com/watch?v=aWJhnBHymS8
https://www.youtube.com/watch?v=aWJhnBHymS8


CÉ-23-24-018

6. VARIA

7. Levée de l’assemblée

Il est proposé par Monsieur Steve Guérin et appuyé par Monsieur
Jérôme Marcoux d’adopter l’ordre du jour. Adopté à l’unanimité.

CÉ-23-24-019

1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 1er novembre
2023
Après lecture, il est proposé par Madame Stéphanie Bélanger et
appuyé par Madame Nathalie Thériault d’adopter le procès-verbal
du 1er novembre 2023. Adopté à l’unanimité.

1.5 Suivi au procès-verbal du 1er novembre 2023
Aucune discussion.

1.6 Intervention du public
Aucune intervention.

2. CONSULTATIONS - DÉCISIONS

2.1 Projet éducatif 2023-2027 (dépôt pour consultation)
Monsieur Trachy fait une brève présentation du nouveau projet
éducatif. Il invite l’assemblée à lire ce document. L’adoption en
sera faite à la rencontre de février 2024.

2.2 Sorties éducatives
Si une sortie n’est pas approuvée au préalable par les membres
du Conseil d’établissement, Monsieur Trachy se donne le droit
d’annuler l’activité.

Les membres de l’administration de l’école s’engagent à faire un
rappel aux enseignants de présenter leur projet de sortie une
semaine avant la rencontre des membres du Conseil
d’établissement.
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https://drive.google.com/file/d/1elAb7-BzZ5TQQ2CcAZCptDfliGM14rRA/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1Mvd4kLGD__yRvfaLPt3G8Zg2kCOyEYYg


CÉ-23-24-020

Sorties à venir:

- Alexandre Poirier: Spectacle des élèves de l'école à
l’Anglicane le 22 mai prochain (pour les élèves en profil
Musique). Les élèves participeront aussi à la générale du
spectacle de fin d’année.

- Caroline Landry: Olympiades canadiennes des métiers et
des technologies le 30 mai 2024 au Centre de foires
d’Expocité (pour quelques élèves ciblés).

- Karine Rodrigue: Conférence-démonstration “Fil
conducteur” pour les élèves du programme SLTIC Sciences
Sec. 2 au Cégep Garneau.

- Dave Bélanger: Hit the Floor pour les filles du profil Danse
le 16 mai au Centre des Congrès de Lévis.

- Pier-Anthony Mcbrearty-Leblanc: Tournoi de hockey à
Val-Bélair pendant les journées pédagogiques (27
novembre, 12 décembre, 29 janvier, 6 février, 19 mars et
séries à confirmer).

- Sortie au Centre aquatique multiculturel (piscine) pour les
élèves des groupes 501 et 502 le 18 décembre.

Tout enseignant qui retire un élève d’un cours pour une sortie
(par exemple un tournoi) doit aviser l’élève concerné.

Madame Nathalie propose l’adoption de ces sorties, appuyée par
Monsieur François Boucher. Adopté à l’unanimité.

3. INFORMATIONS / DISCUSSIONS

CÉ-23-24-021

3.1 Suivis financier 2023-2024

Monsieur Trachy présente les budgets pour l’année 2023-2024. Il
est optimiste quant à l’avenir financier de l’école. Après les Fêtes,
il fera une nouvelle proposition relative aux coûts facturés aux
parents pour le service de surveillance. Un budget initial sera
adopté vers le mois de mars.

3.2 Suivi à l’ajout d’un poste de direction adjointe à l’Envol

Pas de nouvelle. La Direction générale anticipe que d’ici les Fêtes
un(e) candidat(e) sera nommé(e).
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https://drive.google.com/drive/folders/1yZWTDhc37ASKfox0wF80GrfEiCIdC2qM?usp=drive_link


3.3 Suivi aux inscriptions de SLTIC
Moins de candidatures que les années précédentes mais elles
sont plus valables. Premier tour effectué. Quelques places encore
disponibles en Langue Sec. 1. Même chose en Sciences.

3.4 Plan de lutte à la violence et l’intimidation (version
2023-2024)
Ce point sera reporté à une prochaine rencontre. Nous sommes en
attente d’un nouveau canevas (nouvelles lois à venir entre autres
sur la violence à caractère sexuel).

3.5 Maquette 2024-2025 - présentation des documents de
travail- vidéo de formation

Une courte vidéo sur le régime pédagogique est présentée à
l’assemblée.

La modification d’une maquette est compliquée (coupure ou ajout
de personnel, disponibilité de locaux, …).

Monsieur Trachy présente les grilles-matières du primaire et du
secondaire (une pour le secondaire 1 et une pour le secondaire 2).
Généralement, elles sont approuvées en mars.

Cette année, nous avons eu plusieurs contraintes lors de la
préparation de l’horaire-maître (changements de locaux, …). Des
solutions sont envisagées pour la prochaine année scolaire.

3.6 SLTIC et activités d’enrichissement

À la demande de Madame Angélique Paillé, Madame Nathalie
Thériault explique ce que le programme TIC offre de plus aux
élèves par rapport aux profils réguliers. Madame Martine Carignan
ajoute quelques précisions à l’aide d’exemples. Est-ce que le nom
du programme “SLTIC” peut induire en erreur? Cela nous amène
à modifier certains passages du dépliant SLTIC.
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https://docs.google.com/document/d/1DuJCobec8Jts_5ZtZA4YNKeufi-Lb_8U/edit?usp=drive_link&ouid=106262886097490181191&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/document/d/1DuJCobec8Jts_5ZtZA4YNKeufi-Lb_8U/edit?usp=drive_link&ouid=106262886097490181191&rtpof=true&sd=true
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1k2Dl0PDZnIhxldo28sUqSH-rjQKeiTa0
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1k2Dl0PDZnIhxldo28sUqSH-rjQKeiTa0
https://www.youtube.com/watch?v=aWJhnBHymS8


4. CORRESPONDANCE

Aucun point.

5. RAPPORTS

5.1 Rapport de la direction

L’équipe de la Direction souhaite un règlement rapide du Front
commun. Monsieur Trachy est reconnaissant envers
l’équipe-école qui est vraiment dédiée.

Rencontres de parents: plusieurs parents sont venus rencontrer
nos enseignants. Belles rencontres.

5.2 Rapport de la présidente du CÉ

Madame Paillé souhaite aussi un règlement à la grève de la
fonction publique.

5.3 Rapport du représentant au comité de parents

Dernière séance: 20 novembre dernier.

Madame Paillé fait un résumé de la dernière rencontre du Comité
de parents.

- Cours d’écoles: Certaines cours d’écoles sont désuètes.
- Agrandissements des écoles et ajouts de roulottes: dans

certaines écoles mais pas à l’Envol.
- Procédures en cas de tempête: la première décision est

prise par les transporteurs.

5.4 Rapport du représentant du personnel

Les enseignants du primaire travaillent fort pour que les élèves ne
soient pas pénalisés par la grève.
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Une semaine d’activités de Noël (du 18 au 22 décembre) a été
organisée pour les élèves du primaire. On suggère que ce soit fait
aussi pour le secondaire.

6. VARIA

Aucun commentaire.

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

CÉ-23-24-022 Madame Nathalie Thériault propose la levée de l’assemblée à
20h46. Adopté à l’unanimité.

Angélique Paillé Daniel Trachy
Présidente Directeur
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